



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE
SAN JUAN BOSCO.

San Juan Bosco- Morona Santiago –Ecuador
Telf.: 2707-003 /2707-004/3042114
gmcsjb@hotmail.com
SECRETARIA DE CONCEJO.



ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONCEJO N°. 01-2024

En el Cantón San Juan Bosco, diez días del mes de enero de 2024, siendo las siete horas con treinta y cinco minutos, se da inicio a la Sesión Extraordinaria de Concejo Administración 2023-2027, previa convocatoria de la señora Marcela Maldonado Vera Alcaldesa del GAD Municipal de San Juan Bosco y precedido por su titular, con el siguiente orden del día. **1.- Constatación del Quórum.** - Se constata la presencia de los concejales: Sra. Sandra Coronel Coronel, Sr. Jesús Domínguez León, Sr. Polo Orellana Fernández, Sra. Mariuxi Salinas Vásquez; y, Sra. Marcela Maldonado Vera Alcaldesa del GAD Municipal de San Juan Bosco, actúa la Dra. Paquita Abad Toledo como Secretaria de Concejo. **2.- Instalación de la Sesión.** - Toma la palabra la Alcaldesa quien con un saludo señores concejales, todos sabemos lo que está pasando con el país, todo lo que ha sucedido en las últimas noticias y el motivo es este el cual les he llamado a esta reunión Extraordinaria, con esto dejo instalado la sesión al existir el quórum reglamentario. **3.- Aprobación del Orden del Día.** - Seguidamente se procede con la votación: concejal Sandra Coronel Coronel aprobado, concejal Jesús Domínguez León aprobado, concejal Polo Orellana Fernández aprobado, concejal Mariuxi Salinas Vásquez aprobado; y, Alcaldesa Marcela Maldonado Vera aprobado, queda aprobado por unanimidad de votos del concejo el orden del día. **04.- Análisis y Resolución del Concejo Municipal del cantón San Juan Bosco ante la crisis actual que vive el País.**- Toma la palabra la Alcaldesa manifestando el día de ayer se participó del cambio de mando que hubo en Gualaquiza de los militares, el rato que estábamos en el evento estaba sucediendo algunos acontecimientos, después del evento con el Alcalde de Limón, la Vicealcalde de Gualaquiza y nosotros, se había comentado del tema, nosotros como parte Sur, el Presidente había firmado el decreto para que los Militares salieran a las calles, ellos solicitaron que se saque una Resolución Limón, Gualaquiza y San Juan Bosco, independientemente lo que hagan los otros Municipios, una Resolución de apoyo al Gobierno y del Contingente que cada Municipio pueda ofrecer, decíamos de pronto vehículos o cualquier otra cosa que se necesite, de los tres cantones a San Juan Bosco le tienen como una zona tranquila, pero eso no quita que pueda pasar cualquier cosa, en vista que hay minería ilegal a gran escala, si bien se entra por Gualaquiza pero es territorio de San Juan Bosco, ese es el motivo por el cual estamos aquí y ver que otra Resolución podemos tomar como concejo Municipal y que podemos hacer internamente nosotros como cantón, independientemente lo que tome la Provincia, San Juan Bosco es tranquilo pero cualquiera cosa puede pasar y con presencia de los militares ya se vuelven una guerra interna y con toda la autorización que ellos tienen para actuar en las calles, ese es el motivo y escucharles a ustedes concejales porque debemos remitir nuestra Resolución al Gobernador, dejo abierto el dialogo y tomar alguna Resolución y medida que podamos hacer, nosotros después de unas dos horas vamos a activar el COE Cantonal. **Siendo a las 07h48 se integra a la Sesión de Concejo el concejal Víctor Valverde Cabrera.** Seguidamente toma la palabra el concejal Jesús Domínguez con un saludo a todos manifiesta que frente a la crisis que se está pasando a nivel Nacional, como bien es cierto siempre se ha dado ese tipo de conflictos en nuestro cantón cuando se decreta un estado de excepción, nuestro cantón está en un punto rojo, ya que por personas no identificadas suele pasar ciertos inconvenientes y mucho de las veces con la gente propia de nuestra Parroquia como es San Carlos de Limón y Pananza que son puntos estratégicos, puntos mineros, es importante como autoridades y representantes del cantón estar alertos y buscar la forma de coordinar estas actividades, tenemos que estar alerta para evitar algún desmán en contra de la ciudadanía, mientras que por la sierra y costa están tratando de combatir la delincuencia por acá se piensa hacer otros desmanes en contra de la ciudadanía afectando a los ciudadanos que son de la zona, muy importante y estar predispuesto por cualquier cosa que pueda suceder en el transcurso de los días, puede ser que el día de mañana ya se solucione, esperemos que no pasen aquí cosas mayores y hay que estar en alerta, **toma la palabra la concejala Mariuxi Salinas** manifestando que felicita la moción ya que como Municipio tenemos autonomía administrativa, financiera y política, es de gran importancia nosotros poder ayudar en especial a la Policía, no cuenta con vehículo en nuestro cantón, me parece que Pananza tampoco cuenta con vehículo, sería bueno para que ellos de alguna forma puedan hacer su trabajo ayudarles con la movilización, aparte de ello tenía la moción compañeros concejales la Policía Nacional no tienen un teléfono en donde uno se pueda llamar en tema de emergencia a la oficina, tengo entendido que siempre debe estar un policía en la UPC, que les parece de pronto no es lo correcto, me nació la idea que entre nosotros podamos aportar para el teléfono para que se pueda llamar y ellos puedan dar atención a las emergencias que están pasando en nuestro cantón, **toma la palabra el concejal Polo Orellana** manifestando que se debería dividir en dos partes la Resolución, sacar dos Resoluciones una interna y otra para la parte externa, si bien es cierto la mayor parte de esta situación de está dando en las ciudades grandes y en especial en la costa, pero nosotros no estamos exentos de cualquier situación que pueda darse, las directrices por parte del gobierno son claras el decreto



**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE
SAN JUAN BOSCO.**

San Juan Bosco- Morona Santiago –Ecuador
Telf.: 2707-003 /2707-004/3042114

gmcsjb@hotmail.com

SECRETARÍA DE CONCEJO.



111 para precautelar a la ciudadanía, esta de analizar la parte interna, nos acogemos al teletrabajo y en caso de los servicios básicos y las Instituciones de emergencia estén trabajando de manera presencial, eso debemos de resolver porque no estamos exentos de cualquier cosa, bajo eso deberíamos sacar una Resolución como lo están haciendo algunos Municipios, la otra sería con el apoyo que sea posible se debería sacar una Resolución dando respaldo al Gobierno y a todas las Instituciones que están al frente de esto como es las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, dentro de San Juan Bosco deberíamos pedir puntual que se patrulle las dos vías, entrada a San Carlos a Limón y la entrada de Tucumbatza- Atzao, porque toda esa zona hay minería ilegal y nunca se sabe si en esos trabajos están involucrados gente que está en el narcotráfico y en la delincuencia organizada, toma la palabra el concejal Víctor Valverde manifestando Mil disculpas por el atraso, en vista que la Alcaldesa en la tarde estaba convocando para esta reunión urgente creo que es necesario trabajar, en este caso estado trabajando un poco con lo que tendríamos que resolver, como Gobierno Municipal sobre la inseguridad que azota a nivel Nacional, así mismo por parte de los Miembros del concejo en pleno tenemos que estar unidos por la defensa de todos los habitantes, deberíamos resolver de manera unánime este GAD Municipal y aportar con la coordinación de acciones que precautelen la seguridad de la ciudadanía del cantón en el marco del estado de excepción que decretó el Presidente en días anteriores, también deberíamos resolver sobre el tema de la movilidad dentro del cantón y los servicios que prestamos como GAD Municipal a la ciudadanía estén garantizado y sin que nadie interrumpa la tranquilidad de los Sanjuanbosquenses, ante esta crisis tendríamos que solicitar al Gobierno Nacional el presupuesto necesario, para trabajar en materia de seguridad y garantizar la tranquilidad de todos los ciudadanos, en este caso tendríamos que resolver la preocupación de las autoridades Municipales que estamos al frente a los hechos suscitados en las últimas horas, respaldar las acciones que adopte el Gobierno Nacional frente a los hechos delictivos que desestabilizan el desarrollo y tranquilidad de los ciudadanos Ecuatorianos, también tendremos que buscar el mecanismos de expresar una solidaridad a las Instituciones Públicas, Fuerzas Armadas, Guías Penitenciarias, que fueron víctima de los atentados realizados por estas organizaciones criminales y a todos los familiares que perdieron sus familias y amigos, así mismo tendremos que postular rechazar la re criminalidad y atentados que se presentan en territorio, solicitar al Gobierno Nacional que garantice la seguridad de todos los sectores estratégicos de lo que se estaba hablando el compañero Domínguez ya que nuestro cantón están proyectos estratégicos, el Municipio de San Juan Bosco debería asegurar el control de los espacios públicos y los servicios públicos como es el agua potable, el manejo de los residuos sólidos, saneamiento ambiental de todo el cantón San Juan Bosco, con todo esto y lo que se está hablando y presentando en esta reunión nosotros deberíamos resolver una Resolución Interna y una Resolución que salga dentro de la Provincia y el País como Institución Municipal, y que están entre los 200 y más Municipios del País, somos Instituciones Públicas que hoy en el día están afectadas como también las Instituciones privadas por lo tanto el Decreto 111 del Gobierno Nacional a nivel Nacional dando una orden de Estado de Excepción, creo que afectó a un sector que ha estado viviendo de las suyas en todo estos años y nosotros como GAD Municipal deberíamos solidarizarnos con el Gobierno Nacional, con todas las Fuerzas Armadas y Policía Nacional y rechazar estos actos delictivos que azotan en todos los espacios públicos y privados a nivel Nacional, toma la palabra la concejala Sandra Coronel manifestando que la situación es muy crítica y penosa lo que está sucediendo en nuestro País y lamentablemente hay gente que comparte videos y audios alertando a la gente, hay niños y familias que están muy temerosas, la acción que usted quiere tomar es muy buena le felicito apoyo para que se realice, pido que se tome las medidas que están tomando las diferentes Instituciones, escuelas, universidades, cooperativas, bancos de realizar el teletrabajo, nosotros también tenemos que velar por la seguridad del personal que labora en el GAD Municipal, el hecho que estemos alejado de los lugares que esta sucediendo los atentados, no quiere decir que estamos a salvos, cualquier cosa pueda pasar, Dios no quiera pase lo está sucediendo, hay que estar en alerta y ver cómo podemos ayudar para que al menos en nuestro cantón no se dé, manifiesta la Alcaldesa la idea es sacar dos resoluciones la una sería expresando nuestro respaldo de lo que ha tomado el Gobierno Nacional, respaldar y apoyar a la Policía Nacional y militares, como también rechazar todos estos actos, de manera general, la otra sería internamente tomar las decisiones, como les dije vamos activar el COE cantonal, tendríamos que prestar los servicios básicos y la atención en Tesorería, estaba conversando con el Ingeniero y como todavía no está trabajando el de riesgo, se le pidió que venga para la reunión, me supo decir en vista que tenemos bastantes guardias, ver la posibilidad de poner de 2 a 3 guardias en el Edificio Municipal y que vaya entrando de una en una las personas a Tesorería y la puerta se mantendrá cerrada, ellos preguntaran que tramite viene hacer esa es la idea porque uno se sabe que pueda pasar, el personal de planta y las direcciones estar trabajando y obviamente esperar porque el Gobernador llamo en la mañana, que somos autónomos y en realidad la provincia es tranquila y como no nuestros cantones decía no paralizar los servicios ni tampoco todo el personal, esperaríamos hasta la tarde o mañana para que nos de algunas pautas, le decía que



GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE
SAN JUAN BOSCO.

San Juan Bosco- Morona Santiago –Ecuador

Telf.: 2707-003 /2707-004/3042114

gmcsjb@hotmail.com

SECRETARIA DE CONCEJO.



nosotros también vamos a tomar nuestras medidas de coordinación, vamos a redactar la Resolución con el Abogado y luego des hacemos conocer, porque va tomar tiempo, para la reunión del COE no tenemos fijado la hora, les vamos a invitar para que sean partícipes, toma la palabra la concejal Mariuxi Salinas como órganos de control y con el objetivo de prevenir hacer lo más pronto posible, se ve en las noticias bastante feo en las ciudades grandes y es feo cuando uno se tiene familiares en estas ciudades y se ve la preocupación que existe, manifiesta el concejal Polo Orellana se puede oficiar a la Policía o a la persona que está encargada aquí de los militares, en todo caso en el mismo COE se puede sugerir que hagan patrullaje, no está por demás que hagan esta actividad, manifiesta el concejal Jesús Domínguez que esta de disponer un vehículo del GAD Municipal para la Policía Nacional porque no tienen, la moto está en malas condiciones, manifiesta el concejal Víctor Valverde que probabilidad habrá para pedir unos 2 a 3 militares para que se hagan los controles, puede ser a la salida de San Juan Bosco para que se haga de pronto un chequeo de armas y de todo en conjunto con la Policía, de ello van llevando un mensaje los transeúntes que cruzan por estas vías, eso es la parte fundamental el apoyo que da la autoridad el respaldo que tiene la Policía Nacional, los Militares, a más de eso es la parte medular y fundamental precautelar la seguridad de los ciudadanos, no obstante a ello Alcaldesa hacer a tiempo antes que de pronto haya algún desmán dentro del territorio de nuestro cantón y tengamos que lamentar, no está por demás de enviar un escrito a las fuerzas armadas y pedir que nos apoye con personal para dar el respaldo a la Policía para que se haga el chequeo de manera alternada, un día hacemos aquí otro día por el Paxi, los ingresos y así, para precautelar la seguridad, también una sugerencia se haga un documento para que se salga a perifonear a la gente para la tranquilidad, igualmente cuidarse, porque en las ciudades grandes se ve que piden que se mantengan en sus domicilios y hace como de adrede que salen, no está por demás porque también tenemos gente que entra y sale, mejor es cuidarse y así apoyamos a la seguridad, con ello no voy a decir tengo un viaje hoy y tengo que irme, a sabiendas que tenemos que cuidarnos, esta de buscar el mecanismo de cómo llegar a la ciudadanía y como COE como GAD Municipal, como Seguridad cantonal activarnos al 100% por la seguridad de todos, manifiesta el concejal Polo Orellana toda acción que hagamos así sea aquí mismo, eso fortalece a los que están al frente en este caso al que toma las decisiones como es el Presidente, por ejemplo en Duran en los recorrido de ayer en la noche estaban junto con ellos los ganaderos respaldando a la Policía, eso es un mensaje que les va amedrentar a los delincuentes que el pueblo está unido y cuando el pueblo está unido no pasa nada, con la ayuda de Dios no va pasar del viernes, la próxima semana ya se ha de normalizar todo, porque así están calculando los Ministerios, en el caso del Ministerio de Educación están en teletrabajo hasta el viernes, esta que se redacte las Resoluciones para que nos den a conocer, manifiesta la Alcaldesa que ya se va hacer. **05.- Clausura.** -Toma la palabra la Alcaldesa manifestando que agradece a todos por la atención a este llamado, en los próximos minutos se les dará a conocer la Resolución y sin tener otro punto que tratar da por clausurado la sesión siendo las 08h05, para constancia de lo actuado firman Alcaldesa y Secretaria del Concejo.

Sra. Marcela Maldonado Vera
ALCALDESA DEL GOBIERNO AUTÓNOMO
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL
DE SAN JUAN BOSCO.



Dra. Paquita Abad Toledo
SECRETARIA DEL CONCEJO.

